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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA DO DEPARTAMENTO DE 1 

ODONTOLOGIA RESTAURADORA DA FACULDADE DE ODONTOLOGIA DA 2 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS, REALIZADA EM 29 DE AGOSTO DE 2019. 3 

 4 

PAUTA 5 

1 – Parecer sobre o Projeto de Pesquisa referente ao Programa de Pós-doutorado de interesse 6 

do Prof. Henrique Pretti (Relatora: Profa. Juliana Bastos). 7 

2–Parecer sobre a Alteração de Regime de Trabalho de Dedicação Exclusiva para Tempo 8 

Integral- 40hs/semana, de interesse do Prof. Luís Morgan (Relatora Profa. Carolina Nemésio).  9 

3 – Outros Assuntos.  10 

Aos vinte e nove dias do mês de agosto de 2019, às 07h30min horas, na sala 3108 da Faculdade 11 

de Odontologia da Universidade Federal de Minas Gerais, foi realizada a reunião extraordinária 12 
da Câmara do Departamento de Odontologia Restauradora, sob a Presidência da Chefe do 13 

Departamento: Profa. Maria Elisa Souza e Silva, a Subchefe do Departamento: Profa. Ana 14 

Cecília Diniz Viana, tendo comparecido os demais membros: Representante dos Professores 15 

Titulares: Cláudia Silami de Magalhães. Representantes de todas as Classes de Professores 16 

do ODR, salvo a Classe de Professor Titular: Prof. Ricardo Reis Oliveira, Prof. Marcos Daniel 17 

Septímio Lanza, Profa. Ivana Márcia Alves Diniz, Prof. Herbert Haueisen Sander, Prof. Eduardo 18 

Lemos de Souza, Profa. Lia Silva de Castilho, Profa. Juliana Vilela Bastos, Prof. Alexandre Fortes 19 

Drummond, a representante dos Técnicos Administrativos em Educação, Helena Maria de 20 

Deus Castro e os Representantes do Corpo Discente: Lara Cancella Arantes e João Ângelo 21 

Rodrigues Neto. ABERTURA DA SESSÃO: Verificada a existência efetiva de “quorum”, a 22 

Senhora Presidente declarou aberta a Sessão: ITEM I: Parecer sobre o Projeto de Pesquisa 23 

referente ao Programa de Pós-doutorado de interesse do Prof. Henrique Pretti (Relatora: 24 

Profa. Juliana Bastos) A Presidente da Câmara lembrou a todos que este assunto constou da 25 

pauta da reunião da Câmara realizada no último dia 22, mas foi retirado da pauta uma vez que, 26 

na ocasião, não havia um parecer escrito a ser considerado pelos membros da Câmara. Ficou 27 

decidido que o assunto voltaria na próxima reunião da Câmara, prevista para o dia 24 e 28 

setembro. Entretanto, o interessado procurou a chefia do Departamento para argumentar sobre a 29 

questão dos prazos para viabilizar sua participação nos Editais para solicitação de bolsas. Desta 30 

forma, foi convocada esta reunião extraordinária de forma que o assunto fosse examinado pela 31 

Câmara em tempo hábil para poder tramitar também na Congregação, e permitir sua submissão 32 

ao Edital CAPES PRINT. Como o parecer da relatora foi enviado a todos os membros da 33 

Câmara, a Presidente o colocou em discussão para subsidiar a votação. Apresentado e discutido, 34 

o parecer favorável ao afastamento e o plano de trabalho para estágio pós-doutoral na 35 

modalidade professor visitante, em Barcelona, durante o período de setembro de 2020 a agosto 36 

de 2021, foi aprovado por unanimidade. ITEM II: Parecer sobre a Alteração de Regime de 37 

Trabalho de Dedicação Exclusiva para Tempo Integral- 40hs/semana, de interesse do Prof. 38 

Luís Morgan (Relatora Profa. Carolina Nemésio) A relatora apresentou o parecer previamente 39 

encaminhado a todos os membros da Câmara. Após a devida análise e ponderações, a proposta 40 

foi colocada em votação e o parecer foi aprovado por unanimidade. ITEM III: Outros Assuntos: 41 

3.1- Parecer sobre o Projeto Pesquisa apresentado ao Programa de Pós-Graduação da 42 

FO/UFMG, intitulado “Avaliação do Potencial Osteogênico do Cimento de 43 

Nanohidroxiapatita Dopada com Magnésio a 10% in vivo, de interesse do Mestrando 44 

Richard Alfonso Fills Cerchar, orientado pela Profa. Maria Esperanza Cortés Segura. Parecer 45 

do Prof. Ricardo Reis. Foi esclarecido ao plenário que o parecer já havia sido aprovado “ad-46 

referendum” em 27 fevereiro de 2019 e, por um equívoco, não foi referendado na sessão da 47 

Câmara realizada em 28/02/2019 e nem nas sessões seguintes. Somente agora, quando o 48 

interessado voltou ao ODR para pegar o parecer é que foi detectada esta falha. Após os 49 

esclarecimentos o parecer foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 3.2 50 

Homologação de aprovações ad-referendum: 3.2.1 Liberação de encargos didáticos de 51 

interesse da Profa. Ana Cecília Diniz Viana por motivo de licença matrimonial e férias em período 52 

letivo, no período de 01/10/2019 a 12/10/2019. Neste período, a professora será substituída pelos 53 

Profs. Warley Luciano Fonseca Tavares e Luiz Carlos Feitosa Henriques 3.2.2 Programação de 54 

férias do Prof. Warley Luciano Fonseca Tavares, exercício 2019, 45 dias a partir de 01/12/2019. 55 
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3.3 Núcleo Docente Estruturante/NDE Sobre o assunto, a Chefe do Departamento reiterou o 56 

pedido de adequação do acervo e Bibliografia básica e complementar das disciplinas ofertadas 57 

pelo ODR, tanto obrigatórias quanto optativas, enviado pelo NDE/COLGRAD. Além disso, sobre 58 

os possíveis problemas das disciplinas das diversas áreas do ODR objetivando um futuro ajuste 59 

da grade curricular, a chefe pontuou que as áreas de Prótese; Clínica Odontológica; Ortodontia; 60 

Dentística I e Endodontia já responderam à demanda; a Área de Materiais Dentários já discutiu o 61 

tema por ocasião da proposta de solicitação de uma vaga emergencial. Faltam, portanto as áreas 62 

de Prótese Removível e Dentística se manifestarem, embora quanto ao conteúdo de Oclusão já 63 

tenha sido apresentada uma proposta. Na sequência a Área de Ortodontia, representada pelo 64 

Prof. Alexandre Fortes Drummond expôs o problema de carga horária. Com a transferência dos 65 

sete docentes e conteúdo da área de Ortodontia para o Departamento de Odontologia 66 

Restauradora, conteúdo teórico de disciplina não foi também transferido para o ODR, tendo em 67 

vista acordo preliminar feito com o antigo departamento OPO de que esse conteúdo teórico de 68 

base para a disciplina da Ortodontia ficaria sob responsabilidade da área de Odontopediatria. que 69 

hoje pertence ao Departamento de Saúde Bucal da Criança e do Adolescente. No entanto, a 70 

representação discente vem se manifestando sobre a existência de problemas com o 71 

desenvolvimento da clínica de Ortodontia com relação aos ditos conteúdos ofertados, que não 72 

têm dado o devido embasamento teórico às atividades práticas.  A presidente da Câmara 73 

argumentou que é indevido exigir dos alunos conteúdos que não são ofertados. Cabe aos alunos, 74 

semestralmente, registrar esta dificuldade e exigir os conteúdos não ofertados, desde que 75 

estejam na ementa da disciplina. Estes registros darão ao ODR subsídios para argumentar sobre 76 

a necessidade de sua oferta pela disciplina de Ortodontia, já que a parte teórica é constituinte 77 

dela. 3.4 Mostra Odonto/UFMG: A Profa. Cláudia Silami manifestou-se com relação à proposta 78 

da mostra realizada pelo Diretório Acadêmico Manuel Teixeira Penido/DAMP e pelo Núcleo de 79 

Assessoria em Pesquisa/NAPq. A professora elogiou a iniciativa, dizendo que a ideia foi ótima, 80 

mas pecou pela organização do evento em si e na divulgação. Sugeriu uma avaliação da mostra 81 

com vistas a aprimorar novas edições, no que foi apoiada pela Profa. Maria Elisa de Souza e 82 

Silva, que efetivamente participou na parte referente às atividades de Extensão.  3.5 Reoferta do 83 

Curso de Atualização/Aperfeiçoamento em clínica Integrada – Interface Prótese/Dentística e 84 

Periodontia. A proposta foi apresentada pela Presidente da Câmara, uma vez que a relatora, 85 

Profa. Cláudia Brilhante não estava presente. A Presidente enfatizou que o curso será ofertado 86 

pela quarta vez. O parecer da relatora foi favorável ao pleito. Assim, o plenário acompanhou o 87 

voto e manifestou-se favorável à proposta de oferecimento do Curso, coordenado pelo Prof. 88 

Marcos Daniel Septímio Lanza, vinculado ao ODR. 3.6 – Confecção de Carimbos: A Presidente 89 

informou que está sendo efetuada a confecção dos carimbos, conforme solicitado na Assembleia 90 

Departamental. O modelo foi enviado a todos por e-mail visando confirmação dos dados. Sobre a 91 

questão do Prof. ou Dr. à frente do nome, após as manifestações ficou acordado que se colocará 92 

Prof., sob o argumento de que aqui na FAO eles são professores e esta denominação é mais 93 

adequada e preferida pela maioria. Na sequência, o Prof. Alexandre Fortes Drummond, recém-94 

chegado ao Departamento e à Câmara, solicitou a palavra para manifestar seus agradecimentos 95 

em nome dos demais professores e no seu próprio nome ao ODR, especialmente aos Profs. 96 

Alyson Nogueira Moreira e Maria Elisa de Souza e Silva pelo encaminhamento institucional à 97 

demanda de transferência da área de Ortodontia para o ODR, bem como o cordial acolhimento 98 

recebido pelo grupo de docentes.   Não havendo mais nenhum assunto a tratar e sem nenhuma 99 

manifestação por parte dos presentes, a Senhora Presidente declarou encerrada a Sessão, da 100 

qual eu, Helena Maria de Deus Castro, lavrei a presente Ata que vai assinada por mim e pela 101 

Senhora Presidente. A assinatura dos demais membros presentes a esta Sessão encontram-se 102 

na lista de presença desta reunião. Belo Horizonte, 29 de agosto de 2019.                                                                                                      103 

 104 


